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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°8 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 05 mars 2025 – 19h00 – Salle Jean-Louis THIROT, local du Comité, BOURGES. 

PRESENTS 
J. CASSIOT, N. CHOLET, J. COUSIN, A. CUISSOT (visio), G. FAUQ (visio), P. GRIMAL, 
D. KOVACEVIC, S. PACHECO, S. PAULMIER, S. RAFAITIN, D. RAMOS, C. ROUX, 
L. SOCHARD (visio) 

EXCUSES  

ASSISTENT 
B. CACARD (BCC), D. et S. DUPLAIX (BCC), Nicolas FAVRE (Président ABC Dunois), B. 
GAUCHER (visio), T. GUILLOT (Président USF), V. HOCQUEL, P. MARECHAL (Président 
GC), Yann PERRAUD (ABC Dunois). 

ABSENTS A. CASSIOT ; le représentant du THBB 

ORDRE DU JOUR : 

1. Accueil des 5 clubs invités (ABCD, BCC, GC, THBB et USF) 
2. Informations Générales, 
3. Plan de Développement Territorial (P.D.T.) 2024-2028, 
4. Dispositif Local d’Accompagnement (D.L.A.) : diagnostic et actions, 
5. Semaine 3x3, 
6. Tour des commissions, 
7. Questions diverses. 

Le Procès-Verbal n°7 de la réunion de Comité Directeur du mardi 04 février 2025 est soumis au vote et approuvé 
à l’unanimité des membres présents.  
Philippe GRIMAL souhaite la bienvenue à tous les membres, collaborateurs et représentants des clubs invités 
présents. 
- BCC : Stéphanie DUPLAIX, Denis DUPLAIX et Bertrand CACARD, membres du Bureau, assistent en visio, 
- GC : Paul MARECHAL, Président, assiste en visio, 
- USF : Thierry GUILLOT, Président, assiste en présentiel,  
- ABCD : Nicolas FAVRE, Président, et Yann PERRAUD, entraîneur et membre du Bureau, assistent en 
présentiel. 
Le club du THBB est absent. 
L’ensemble des personnes présentes se connaissent et savent les fonctions occupées par chacune. Il est donc 
décidé de ne pas procéder à un tour de table et d’écran de manière à gagner du temps. 

INFORMATIONS GENERALES 
Philippe GRIMAL félicite l’équipe professionnelle du TANGO BOURGES BASKET pour sa double qualification à : 
- la Finale à 6 de l’Euroligue FIBA, 
- la Finale de Coupe de France FFBB. 
Avec la très forte probabilité de sécuriser ce samedi sa 1ère place en La Boulangère WonderLigue, qui lui donnera 
l’avantage du terrain tout au long de la Phase Finale et le ticket pour la prochaine Euroligue, elle s’est idéalement 
positionnée pour enrichir encore davantage un palmarès déjà bien fourni ces prochaines semaines.  
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• Informations fédérales : 
Le Président informe que pour des raisons de praticité, la feuille de route du Président Jean-Pierre HUNCKLER 
pour la mandature 2024-2028 ne sera pas présentée ni évoquée dans ce compte-rendu, mais, jointe en annexe. Il 
invite vivement tous les membres du Comité Directeur ainsi que les clubs à en prendre connaissance. Le support 
est également disponible sur l’eFFBB. 
- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 10 février : 
L’ordre du jour prévoyait les points suivants : 
* Echéances à venir, 
* Informations Générales, 
* Sujets du jour : 

1) Point Services Civiques : 

Le budget de l’État ayant subi un retard pour sa validation, la campagne est gelée, suspendue temporairement 
depuis le début d’année civile. Une reprise probable a été fixée au 24/02/2025. 

Pour 2025, le nombre de missions dédiées au basket-ball s’élève à 440 (soit 90 et 26 % supplémentaires par 
rapport aux 350 de la campagne 2024). Le lancement est programmé pour début mai avec un délai d’un mois pour 
candidater, et une attribution-répartition définitive des missions par les Ligues Régionales en juillet. 

2) Créations et modifications des structures : 

Les procédures et échéances sur les 5 aspects suivants sont présentés : changement de dénomination, prise 
d’autonomie, union, fusion et scission. 

3) Campagne ANS-PSF 2025 : 

Assez peu de changements si ce n’est quelques ajustements notamment dans l’accompagnement : 
- Désignation des experts territoriaux : étude des renouvellements possibles + nominations des nouveaux, 
- A partir du 24 mars, un point hebdomadaire sur le dépôt des dossiers par structure sera réalisé, 
- Calendrier des webinaires (voir note fédérale correspondante), 
- Date limite de dépôt des demandes fixée au lundi 14 avril à minuit. 

Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 90 minutes environ entre 19h00 et 20h30) pour la saison 
est le suivant : lundis 10 mars, 14 avril (date non inscrite au calendrier initial de la saison), 12 mai et 16 juin. 
- Visioconférence des structures (CLUBS) du lundi 17 février : 
L’ordre du jour prévoyait les points suivants : 
* Rappels sur les échéances à venir 
* Informations Générales 
* Minute Juridique : 
* Sujets du jour : 
1) Les fiches pratiques clubs, 
2) Le lancement de la campagne ANS-PSF 2025, 
3) Les créations et modifications de structures, 
4) Le bilan PASS’SPORT. 

Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison 
est le suivant : lundis 17 mars, 28 avril, 19 mai et 23 juin. 

- Récompenses fédérales 2025 : 
Aucun changement dans les dispositifs. Notre Comité dispose de 6 Lettres de Félicitations et 4 médailles de 
Bronze à remettre lors de la prochaine AG du vendredi 13 juin à Aubigny-sur-Nère. 

Pour les autres récompenses, notre Comité réceptionnera les demandes mais c’est la Ligue CVL qui les traitera et 
validera, avec une échéance au 31 mars. 

Les clubs ont été destinataires de la note FFBB correspondante le 19 février. 

Joël COUSIN et Philippe GRIMAL effectueront un point complet le vendredi 07 mars, date fixée par la Ligue CVL, 
pour arbitrer et valider les choix.  
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Le Président propose d’utiliser le Challenge du Bénévolat de la Ligue CVL afin de compléter les récompenses FFBB 
et gratifier le plus grand nombre de bénévoles. Les membres présents approuvent unanimement et valident cette 
proposition.  

- Identification des référents et correspondants sur les sujets de Responsabilité Sociétale : 

Dans sa note du 20 février, la FFBB souhaite établir un répertoire des personnels élus en charge de ce dossier 
pour l’ensemble des structures décentralisées (Ligues Régionales et Comités Départementaux/Territoriaux). 

A partir de notre organigramme, Philippe GRIMAL a sollicité Sylvie PACHECO pour s’inscrire en tant que telle. Il 
la remercie pour cette démarche. 

- Accueil de stagiaires : 
Dans le cadre du dispositif national « 1élève1stage », la FFBB encourage les structures du réseau (clubs, Comités 
Départementaux/Territoriaux et Ligues Régionales) à accueillir des jeunes élèves des classes de 3ème et Seconde 
notamment, qui ont obligation de suivre une période d’immersion dans le milieu professionnel. 
 
- Campagne ANS-PSF 2025 : 
Sophie RAFAITIN a suivi le webinaire de présentation sur les éléments financiers, budgets prévisionnels et 
comptes-rendus financiers, du dispositif. Elle procèdera à un retour qui sera partagé aux clubs. 
Philippe GRIMAL a suivi le webinaire de présentation du dispositif pour les Ligues Régionales et les Comités 
Départementaux/Territoriaux le lundi 03 mars. Les informations importantes suivantes ont été diffusées : 
* Pas de changement fondamental sur les critères retenus. Le réseau basket va travailler dès les prochaines 
réunions de Zones à la fin du mois sur les évolutions possibles pour la campagne 2026, 
* La date limite de saisie des demandes est fixée au 15 avril 2025 à 23h59, mais elle pourrait être changée selon 
les directives de l’Agence Nationale du Sport, 
* Un allègement des dispositifs de 6 à 4 a été prévu par la FFBB : 
1) Développement des offres de pratiques (regroupement du 5x5-3x3-VxE), 
2) Développement des offres de pratique dans une logique de promotion du sport santé, 
3) Actions en faveur d’un basket citoyen (Responsabilité Sociétale des Organisations -RSO), 
4) Equipe Technique Régionale (ETR). 
* La note de cadrage qui déterminera l’articulation complète du dispositif est toujours en attente de diffusion. 

• Informations Ligue du Centre Val de Loire : 
- Festibasket 2026 : 
Philippe GRIMAL a profité de la réunion du 17 février avec la CDC Vierzon-Sologne-Berry (voir ci-dessous) pour 
évoquer avec l’élu de la ville de VIERZON, la tenue de la manifestation ainsi que l’Assemblée Générale de la Ligue 
CVL sur place, permettant ainsi aux participants d’avoir un temps de déplacement plus réduit. La réponse a été 
favorable et l’idée très bien accueillie. Il en a informé le Président de la Ligue CVL durant le TIC Zone Sud-
Ouest/Tournoi des Etoiles à Saint-Jean-de-Braye (45) le 21 février. Il ne s’agit que des premiers contacts qui seront 
développés lors des prochains mois. 

- Fresque de la Citoyenneté : 
Après un échange téléphonique le 11 février, Philippe GRIMAL a rencontré Dominique TILLAY, Président Ligue 
Centre-Val de Loire et Michel PETITBON, Responsable Citoyenneté, le 24 février à Orléans. Il leur a présenté 
notre support et ses utilisations possibles et leur a proposé de réfléchir à un déploiement sur l’ensemble du 
territoire régional fort de près de 180 clubs et leurs 25000 licenciés. Les élus régionaux ont reçu 3 visuels 
d’ébauche. Un retour prochain a été conclu. 

- Réunion de Comité Directeur du vendredi 07 mars : 
Philippe GRIMAL a reçu une invitation pour participer à ce rendez-vous. Comme l’ensemble des élus, il n’est pas 
disponible pour s’y rendre.   
 
- Représentation du CD 18 au Comité Directeur : 
Ludovic SOCHARD informe de son intention de se présenter auprès de l’instance dans le but d’officialiser sa 
mission de coordination sur les Championnats ID Jeunes, qu’il remplit comme simple élu du CD18. Philippe 
GRIMAL le félicite et remercie pour son engagement également soulignés par l’ensemble des membres élus. 
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• Informations Comité : 
- Point Ressources Humaines : 
* Véronique HOCQUEL a souhaité récupérer 2 jours (sur les 3 possibles) les jeudi 20 et vendredi 21 février 2025. 
En accord avec elle, Philippe GRIMAL a sollicité notre correspondante AFDAS pour un rendez-vous avec notre 
Secrétaire Administrative à propos d’un développement de compétences. Celui-ci est prévu le jeudi 03 avril à 
10h00 dans nos locaux. 

* Bruno GAUCHER est convoqué à la visite médicale de la Médecine du Travail le jeudi 13 mars. Aussi, après avoir 
effectué un point avec lui, Philippe GRIMAL va contacter Jacques DAUDIN, Vice-Président en charge du suivi des 
collaborateurs salariés, de manière à obtenir des précisions sur les missions Ligue CVL que Bruno a réalisé au cours 
du mois de février pour une soixantaine d’heures (CIC U15 F et TDE avec l’équipe des « Potentielles CVL ») et 
pour lesquelles aucune demande officielle n’a été transmise. 

• Informations des partenaires publics : 
Etat : 
* Fonds de Développement de la Vie Associative (FDVA) : 
Notre demande a été transmise le dimanche 09 février au chapitre des « Projets Innovants » sur le thème « VIVONS 
ENSEMBLE AUTOUR DU BASKET 3x3 ! ». Le soutien porte sur une aide d’un montant de 6 000,00 €. 
Merci aux élus qui ont travaillé sur ce dossier. 

URSSAF : 
Nicolas CHOLET et Philippe GRIMAL ont participé à la visioconférence de restitution avec l’Inspecteur du 
Recouvrement en charge du contrôle de notre structure le mardi 18 février. Voir le bilan dans le compte-rendu de 
la Commissions des Finances. 

Université d’Orléans-Tours : 
Après que David RAMOS et Philippe GRIMAL aient établi le contact avec Stéphane CARPENTIER, enseignant-
chercheur en EPS et coordonnateur, une demande de rédaction de convention entre les deux structures a été 
transmise à la Responsable Pédagogique de la filière. Pas de réponse à ce jour. 

Education Nationale – Collège Jules VERNE : 
Suite aux deux réunions d’échanges avec Jérôme RIFFAULT, Principal de l’établissement, Philippe GRIMAL a fait 
parvenir aux membres et collaborateurs une ébauche de projet CLASSE SPORT-ETUDES sur place, et porté par la 
CD 18. Il sollicite leur avis et vote pour savoir si notre structure doit poursuivre ou pas le travail préparatoire en 
vue d’une ouverture en septembre 2026. 
Les 2 arguments majeurs sont : 
* l’intégration d’une part très importante du PPF (dispositif de détection-sélection 5x5 mais également 3x3) ; ce 
qui va permettre de gagner du temps pour des actions de développement mais aussi de réduire les frais de 
réservation des salles et gymnases en dehors du temps scolaire, 
* le maintien des élèves inscrits dans cette classe au sein de leur club d’origine puisqu’il s’agit d’une « classe 
départementale ». Dans l’hypothèse d’un non-engagement du Comité, on peut imaginer qu’un club porte ce même 
projet, mais avec l’exigence que tous les élèves inscrits soient ses propres licenciés et donc l’obligation de générer 
des mutations pouvant mettre en difficulté certains clubs. 
Après échanges, les membres présents approuvent unanimement et valident cette proposition. 
 
Ville de Bourges : 
Début février, nous avons été destinataire de la nouvelle procédure de demande de prêt du matériel municipal. 
Celle-ci devient lourde, fastidieuse et extrêmement contraignante compte-tenu de la situation financière de la 
commune. En conséquence, la tenue d’éventuelles manifestations basket-ball dans les installations sportives 
risquent d’en pâtir de manière très significative. 

• Informations partenaires privés : 
Le mercredi 05 mars, Philippe GRIMAL a rencontré Bruno LABROUSSE ancien responsable de la Commission 
Partenariats privés du Bourges Foot. Celui-ci ayant quitté le club, le Président a souhaité le solliciter pour un 
premier échange sur un éventuel engagement à nos côtés. Les échanges ont été très intéressants et positifs. 
Cependant, l’interlocuteur va réfléchir et reviendra prochainement vers le Président.  
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CREDIT AGRICOLE agence Bourges-Turly : 
L’Assemblée Générale des sociétaires a eu lieu le mardi 04 mars au siège du groupe, allée Samuel PATY à 
BOURGES. 
A cette occasion, le thème des échanges était : LES JEUNES QUI OSENT. Ainsi, nous avons choisi Amycolet 
MANE, joueuse du Centre de Formation du TBB et étudiante en 1ère année de BTS Communication, qui a effectué 
un stage à nos côtés, pour être mise à l’honneur. 
Pour organiser sa participation, Philippe GRIMAL a envoyé un mel à destination de la Présidente, du Directeur 
Général, du Responsable du Centre de Formation/Entraîneur de l’équipe de NF2 ainsi que de l’entraîneur de 
l’équipe U18 Elite dès la fin janvier. Aucun retour n’a été réalisé et pire : la jeune sportive était absente au rendez-
vous… Les multiples appels d’alerte le jour J sont également restés vains ! 
Unanimement, les membres élus regrettent cette situation pour le moins peu professionnelle.  
Également pour symboliser son accompagnement financier sur notre projet de Fresque de la Citoyenneté, la 
banque a souhaité le mettre en avant. Les visuels thématiques ont été exposés sur plusieurs supports des espaces 
(accueil et salle de réunion). Ludovic SOCHARD, David RAMOS et Philippe GRIMAL étaient présents pour ce 
rendez-vous. 

Société HOOPER : 
Dans le cadre des échanges et de l’accompagnement DLA, l’expert prestataire nous a mis en relation avec la 
société HOOPER. Après un premier contact téléphonique et la réception d’un contrat de partenariat, Philippe 
GRIMAL a transmis ce dernier aux membres du Comité Directeur. Si le contenu général a été approuvé, des 
précisions sur certains articles et clauses était nécessaires. 

C’est pourquoi le vendredi 21 février dans le cadre du TIC Zone Sud-Ouest/Tournoi des Etoiles à Saint-Jean-de-
Braye (45), le Président a rencontré Jean-Philippe BIOSSAC, PDG de la société. Les informations complémentaires 
ayant été formulées, un accord a été conclu pour finaliser la collaboration à compter du 1er avril 2025 et pour les 
2 saisons sportives à venir, 2025-2026 et 2026-2027. Celui-ci prévoit : 

1) Pour tous les licenciés du département : 
* Un chèque cadeau d’une valeur de 10€ pour 30€ d’achat valable sur le site internet www.hooper-store.fr, 
* Une remise de 20% sur l’ensemble de l’offre proposée sur le site internet www.hooper-store.fr 

2) Pour tous les clubs du département : 
* Une remise de 50% sur les frais graphiques pour toute réalisation en venant de la part du CD18, 
* La possibilité de création d’une boutique club 

3) Pour le Comité : 
* Un jeu de maillots-shorts pour la sélection départementale U13 F, 
* Un jeu de maillots-shorts pour la sélection départementale U13 M, 
* 100 chasubles réversibles : Philippe GRIMAL propose qu’elles soient utilisées pour le Tournoi ENTEPRISES 
programmé lors de la Semaine 3x3. 
Les membres présents approuvent unanimement et valident cette proposition. 
* 4 ballons 3x3, 
* 1 000€ (prix catalogue) en matériel ou textile pour les saisons 2025-2026 et 2026-2027, 
* Une remise de 30% sur toute l’offre au-delà des 1 000€ offerts par saison, 
* Le parrainage de la Semaine 3x3 édition 2025 par le joueur Timothé VERGIAT, médaillé d’Argent 3x3 aux JO 
PARIS 2024 et ambassadeur HOOPER (en discussion), 
* Un kit de communication (divers supports visuels : kakémonos, affiches, etc.) fourni par la société pour toute la 
durée du contrat et à installer sur toutes nos manifestations, 
* Une vitrophanie microperforée à fixer sur la vitrine de notre local, 

4) Pour l’ensemble du basket départemental : 
* Une présence lors de l’Assemblée Générale du Comité le 13 juin à Aubigny-sur-Nère, 
* Une présence lors du Master de Ligue 3x3 et/ou TIC 3x3 Ligue CVL les 21 et 22 juin à Châteaumeillant. 

Les membres présents approuvent unanimement l’ensemble des modalités du contrat et valident celui-ci. 
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MOUVEMENT SPORTIF – Comité Départemental Olympique et Sportif 18 : 
* Réunion des Agents de Développement du jeudi 06 février : 
Philippe GRIMAL n’ayant pu assister à ce rendez-vous (programmé à 9h30) et notre Comité n’étant pas représenté, 
il a sollicité un retour auprès de Delphine SANTINI, Chargée de Développement : 

- 18 personnes présentes et 7 Comités départementaux représentés (athlétisme, tennis de table, sport adapté, 
karaté, équitation, hand-ball et cyclotourisme), ainsi que le Conseil Départemental 18, 

- les budgets sont globalement en baisse : peu ou pas pour les Comités mais de façon significative pour les clubs 
et les manifestations, 

- dans le but de développer de nouvelles recettes, le VVF Nature Parc Sologne Berry-Domaine de la Grande 
Garenne à Neuvy-sur-Barangeon (30 km de Bourges) a été présenté et proposé pour un accueil de stages et 
séjours parce que le Conseil Départemental du Cher est actionnaire à 30 % de ce site. S’il offre une restauration, 
un hébergement et des installations sportives (mini-golf, tennis de table, pétanque, piscine, salle de sport et parc 
de 100 ha notamment), il ne possède aucun gymnase, 

- le retard sur le vote du budget de l’État a décalé le dispositif local de traitement des dossiers de subventions. 

- 2 journées d’Olympiades des collégiens sont prévues en juin sur le site du plan d’eau de Virlay à Saint-Amand-
Montrond et en septembre au CREPS CVL de Bourges, 

- Le Comité de cyclotourisme organise une journée « Spéciale Féminines » le samedi 14 juin autour du plan d’eau 
du Val d’Auron à Bourges et va l’élargir aux autres disciplines sportives intéressées, 

- Un guide récapitulatif des aides financières à destination des clubs va prochainement être diffusé. Il s’articulera 
en deux parties : par niveau (Etat-Conseil Régional CVL-Conseil Départemental 18-Communauté de Communes-
Villes/Communes) et par thème (vie associative en général, sport-culture-etc., handicap, etc.). 

Un compte-rendu plus complet doit être communiqué par le Conseil Départemental avant la prochaine réunion 
programmée le mardi 22 avril à 10h00 dans les locaux du CDOS 18. 

* L’Assemblée Générale Ordinaire et Elective du CDOS 18 aura lieu le samedi 08 mars. 

Philippe GRIMAL est retenu par la Journée Portes Ouvertes du bassin des lycées ce même jour. Un pouvoir peut 
être donné à un représentant qui est intéressé pour y participer. La réponse est demandée à l’échéance du 21 
février. 

Également, les candidatures au Comité Directeur sont à envoyer avant le jeudi 06 février (cachet de la Poste 
faisant foi). 

Aucun membre du Comité Directeur n’étant disponible, nous ne serons pas représentés à ce rendez-vous. 

Philippe GRIMAL rencontrera le-la nouveau-elle Président-e dès son élection validée pour : 
- lui présenter notre Comité et ses activités, 
- connaître ses intentions et son plan en direction des Comités, 
et envisager de futures collaborations. 

TANGO BOURGES BASKET : 
Le 04 février, Philippe GRIMAL a été sollicité pour que le Comité relaye à tous les clubs du département l’action « 
LE MATCH DES CLUBS » qui a eu lieu le dimanche 23 février lors de la rencontre TBB/LATTES-MONTPELLIER 
avec la place à 5 € pour tous les représentants des clubs. La communication a été réalisée le vendredi 07 février. 

• Informations des clubs 
- Basket Club Castelmeillantais (BCC) : 
Présent lors de la réunion de présentation de la journée CDOS 18 programmée le samedi 30 août 2025 à Vesdun, 
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Philippe GRIMAL a échangé avec les représentantes du Foyer Rural local et envisagé une collaboration avec le 
BCC, représenté par Maïté BREUZE, membre du Bureau du club. Plusieurs thèmes ont été abordés : OBE, club 
satellite, affiliation, interventions sur la commune, échanges de prestations, etc. 
Après une longue perte de temps puisque ces sujets avaient déjà été débattus en mai 2024 lors de la Journée 
Intergénérationnelle qui avait eu milieu sur le city-stade communal, le club du BCC prépare un projet 
d’interventions qu’il soumettra aux membres dirigeants du Foyer Rural. Le Comité pourra accompagner cette 
initiative et apporter un soutien pour développer la pratique localement. 

- Union Sportive Vierzonnaise Basket (USV) : 
Invité par Ludovic SOCHARD, Président du club, le lundi 17 février, Philippe GRIMAL a participé à une réunion 
avec François DUMON, Président de la Communauté de Communes Vierzon-Sologne-Berry (CDC-VSB), 
Emmanuel ALCON, Directeur des Services de la CDC-VSB et Wendelin KIM, Maire-Adjoint de Vierzon en charge 
des Sports et Délégué élu à la CDC-VSB. Les échanges ont porté sur l’acquisition de 2 terrains mobiles 3x3 (un 
par la CDC VSB et un par le club) et les démarches administratives pour la préparation et présentation de la 
demande. 
Le Président a salué cette très belle initiative et assuré de tout l’accompagnement et le soutien du Comité pour 
une issue favorable. 

- Club Sportif de Bourges (CSB) : 
Présent pour le plateau U7 organisé par le club sur le thème de « l’écoresponsabilité », Philippe GRIMAL félicite 
et remercie le club, Joël COUSIN son Président et toute l‘équipe d’organisation pour la qualité de son accueil et 
les excellentes conditions d’évolution proposées aux 64 enfants qui ont participé et sont tous repartis ravis avec 
un large sourire ! 

PLAN DE DEVELOPPEMENT TERRITORIAL (P.D.T.) 
Une compilation a été faite par thème. Un échéancier a été établi. Le dossier devrait être validé prochainement et 
transmis aux élus. Les pilotes proposés devront donner leur accord. 

DISPOSITIF LOCAL D’ACCOMPAGNEMENT (D.L.A.) 
* Philippe GRIMAL a participé à une réunion en visio le mercredi 05 février avec Guillaume LAJOIE, société ACF 
SPORT FRANCE expert prestataire, et deux élus du Comité de Haute-Loire (43) : 
- Richard DANTONY, Président, 
- Marie-Pierre CHAPELLON, Vice-Présidente et Trésorière. 
Pendant près de deux heures, les échanges ont porté sur les pratiques respectives dans les deux Comités. Ceux-
ci ont été extrêmement intéressants car la volonté commune de partager et d’apprendre des autres était au centre 
de cette initiative. Les précédentes demandes ANS-PSF ont été échangées à l’issue de ce rendez-vous. 

* Le lendemain, jeudi 06 février, Guillaume LAJOIE a participé à une visio avec le Service fédéral CLUBS ET 
TERRITOIRES. Celle-ci a complété et enrichi les éléments de benchmarking (comparatif) collectés la veille. 

* Un nouveau point en présentiel a eu lieu dans nos locaux le lundi 17 février. Philippe GRIMAL était présent. Un 
état de situation a été réalisé suite aux dernières démarches effectuées puis il a été convenu de refaire un dernier 
comparatif avec les Comités du GERS (32), de Mayenne (53), des Hautes-Pyrénées (65) et des Vosges (88). 
Guillaume LAJOIE et Philippe GRIMAL vont contacter les Présidents des structures concernées pour leur proposer 
un échange en visio, 

* Philippe GRIMAL a participé à une réunion en visio le jeudi 27 février avec le Comité de MAYENNE (53). Comme 
avec le CD43, les échanges ont permis de collecter les pratiques de nos homologues et de transmettre les nôtres. 
Enfin, le travail entre dans sa phase terminale. Guillaume LAJOIE va préparer une synthèse sur laquelle nous nous 
prononcerons puis adviendra une restitution-présentation complète en 3 temps : 

1) au Président et au Trésorier, 
2) aux membres du Comité Directeur + représentant de la Ligue de l’Enseignement 18, 
3) aux clubs, par le Président du Comité après échanges et décisions en Comité Directeur.  
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SEMAINE 3X3 
- Un plan a été fait. Le site sera plus grand que l’année précédente sur une surface de 94 m x 78 m afin d’accueillir 
un troisième terrain mobile et davantage de participants. 
- Réunion dimanche 09 mars avec le club de ST Doulchard BB. 
- Réunion avec la Mairie mercredi 16 mars. Julien TESSIOT, président SDBB et Philippe GRIMAL seront présents. 

TOUR DES COMMISSIONS 
Mini-basket : 
U7 : 

ESA : ESA, USV, GC et SDBB : présents - THBB absent 
CSB :  Thème l’éco-responsabilité : 64 enfants présents au plateau du 1er mars BCC : 5 - BCM : 9 - ABCD/ SAB : 12 -
CJMBB : 15 - CSB : 22 – USF et NBC : absents 

Les prochains plateaux auront lieu à l’USV et SAB samedi 26 avril. 

U9 : 
Championnat et plateaux : 
Le planning, programmé jusqu’au 24 mai a été fourni aux clubs. 
3ème journée de championnat le 08-02 avec 3 matchs disputés : GC-ESA, SDBB-CJMBB et CSB-SAB/ABCD 
 
Plateaux du 1er mars : 
USF : 23 enfants : 9 USF – 10 BCC - 14 CSB ; chacun 6 matchs de 4min 
BCM : BCM – SDBB - A3B – CJMBB : pas d’info 
NBC : 24 enfants 3 NBC- 6 THBB – 13 SAB/ABCD- 2 USV 
Les prochains auront lieu les 15 (ESA – USV - BCC) et 29 mars (SDBB - SAB ou ABCD - THBB). 
 
Le championnat plaît aux clubs et aux enfants. A voir si l’an prochain, il peut débuter dès novembre. 
Pour le 24 mai (derniers plateaux), on peut envisager un tournoi sur grand terrain en 4c4 pour anticiper le passage 
en championnat U9 ou U11 de la saison suivante. 
Sur les 7 clubs engagés, seulement 2 équipes n’ont pour le moment pas remporté le moindre match, soit 29%. 
 
U11 : 
Certains clubs n’ont pas bien compris qu’une poule a un championnat en aller-retour -aller et donc effectivement 
se rencontrent 3 fois jusqu’à juin. 
Il a été difficile de faire jouer chaque week-end le maximum d’équipes en s’adaptant avec le championnat 
interdépartemental, mais impossible de modifier maintenant. Chaque club doit faire au mieux mais il est dommage 
d’annuler des matchs sur ce prétexte de 3 rencontres. 
Encore des coachs mineurs seuls (principalement au CJMBB). Il faut impérativement un adulte licencié auprès d’eux sur 
le banc (même un parent !).  
La 3ème journée de rencontres interdépartementales se jouera samedi 8 mars. 

Epreuves individuelles : 
Challenge Benjamins-Benjamines : 

- Epreuves départementales au CREPS samedi 8 février après-midi : 
Résultats : 

 
 
 
 
 
 
 

- Epreuves régionales dimanche 30 mars 2025 à Montrichard (41) pour ces huit qualifiés. Félicitations et 
bonne chance à eux ! 

  

FILLES 

CJMBB Léna HAUBERT-GUILLAUX  

SDBB Jade HERTLIN-BONNET 

CJMBB Maëli DE ANGELIS  

CJMBB Senam NEAU-LAWSON  

GARÇONS 
USV Gabin CHOVET 
CSB Raphaël CHARBONNIER GAUMONT  
ESA Liam DEPARDIEU  
CJMBB Rémi PIERRE 
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Panier d’Or : 
- La phase « clubs » ira jusqu’au 26 avril. 
- La finale départementale se déroulera le 10/05 à Nérondes. 
- 2 candidatures pour l’organisation de la phase régionale : ABC Dun/St Amand B et le BC Mehunois. Après 

concertation, les élus décident d’attribuer à l’ABC Dun/St Amand B cette manifestation le samedi 24 mai 
ou le dimanche 25 mai. Le BC Mehunois ayant également candidaté pour les finales des Coupes du Cher 
Christophe JACQUET 2026, cette manifestation lui sera attribuée. 

EFMB : 
Le Président, représentera le Comité, le 19 mars prochain au sein du club de Saint-Doulchard pour la remise du 
label EFMB. 

Pratiques : 
5x5 : 
Championnats interdépartementaux : 
La phase 3 se déroule sans trop de problèmes, nous arrivons à la fin des matchs aller. On nous a signalé une équipe 
qui pratiquait de la défense « regroupée sous le panier », un mail de rappel a été envoyé. La défense de zone demi-
terrain est tolérée à partir de la catégorie U18.  
Nous vous remercions car nous relevons de moins en moins d’anomalies ! Le contrôle des matchs est donc 
beaucoup plus rapide pour notre commission. 

Championnat PRM : 
La première phase arrive bientôt à son terme, il reste encore deux journées avant les quarts de finale le samedi 22 
mars. Il reste une rencontre à rattraper n°54 CSB-2 contre USV-1 du 11/01.  

Championnat PRF (gestion du CD41) : 
Le CSB est classé à la 3ème place, SDBB à la 4ème place, le BCM à la 5ème place et le CJMBB-4 à la 6ème place sur 8 
équipes dans la poule titre. 

Coupes du Cher Christophe JACQUET : 
Les tournois sont calés. Il reste à trouver les élus du Comité responsables de tournoi. 

3x3 : 
Séries 18 : 
Vainqueurs du STOP#2 : 
U13F SDBB 
U15F USV 
U18F  CSB1 
U13M  CJMBB 
U15M CSB 
U18M CJMBB-3 
SENIORS M SDBB-1 

Le STOP#3 a eu lieu au Club Sportif de Bourges le dimanche 09 février. La compétition des clubs à rassembler 90 
joueurs réparties dans 26 équipes. Juste un petit incident en U18F. 
Vainqueurs du STOP#3 : 
U13F CJMBB-1 
U15F CJMBB-1 
U18F  CJMBB-1 
U13M  CJMBB 
U15M CSB 
U18M CJMBB-2 
SENIORS M CSB-1 
 
Le STOP#4 aura lieu à Aubigny le dimanche 05 avril.  
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Développement : 
Notre médiateur 3x3 va être sollicité par le club de Dun-sur-Auron. L’animation aura lieu pendant un entrainement 
du club avec plusieurs catégories si possible. 
N’hésitez pas à nous contacter pour des animations, tournois 3x3.  
 
Fête Nationale : Jérôme CASSIOT est en contact avec le club d’Asnières pour une organisation en juin prochain. 
 
Masters de Ligue :  
Le Comité envisage de se rendre à Châteaumeillant pour organiser l’installation des terrains le samedi 21 juin 
2025. Il est prévu 2 à l’extérieur sur le Champ de Foire et l’utilisation du futur terrain 3x3 communal. Celui-ci sera 
inauguré prochainement et donc à classer. 
 
Service civique 3x3 : 90 missions supplémentaires (440 au lieu de 350 en 2024) seront prochainement accessibles 
sous l’agrément de la FFBB. Les clubs intéressés peuvent se rapprocher du Comité. 

Formations : 
De la joueuse et du joueur : 
Détection : 
U13 F : Nos cinq représentantes au CIC U13F et en équipe « Potentielles CV L » au Tournoi Des Etoiles (Ophélia 
MBENDE LOTIN & Sénam NEAU LAWSON (CJMBB), Bahwane-Angel TCHOPWE (CSB), Juliana KOUAKOU 
(CSB) et Zahra NERAOUI (SDBB)) ont fait bonne figure sur les deux manifestations.  
Au Camp Inter-Comités (CIC), elles sont ressorties enthousiastes et contentes d’avoir appris et d’avoir pu 
s’exprimer lors des matchs. 
Au Tournoi Des Etoiles (TDE), elles ont pu se mesurer à une opposition plus relevée et ont joué un vrai rôle dans 
le collectif. En termes de résultats, l’équipe finit à la 9ème place sur 12, avec 2 victoires et 2 défaites.  
En termes de détection, Ophélia fait partie des 16 joueuses retenues sur toute la zone Sud-Ouest pour l’étape 
suivante, le CIS U13, dernière étape avant l’étape nationale, le CIZ U13. 
 
U13 G : Thomas POUMEROL, Lidji ASSOUA et Marc KOIVOGUI du CJMBB ont participé au TDE avec l’équipe 
« Potentiels CVL ». A l’issue de la compétition, cette équipe termine 11ème avec 1 victoire et 3 défaites. 

Thomas POUMEROL fait partie de la liste des joueurs présélectionnés à la journée de présentation du pôle. 
 
U12 F et G : Pour le groupe « filles », il sera réduit ce dimanche 09 mars. Un match amical aura lieu dans le CD41. 
 
U11 F et G : Concernant les filles, le groupe est agréable et travailleur, mais les choix pour le réduire sont 
compliqués. Les échanges interclubs ne sont pas faciles pour certaines, malgré toutes les démarches mises en 
place. 
La sélection élargie U11G s’est rassemblée le 02/02/2025 au CREPS de Bourges et les 10 et 11/02/2025 (2 demi-
journées) au COSEC de St Doulchard afin de continuer à travailler. Pierrick GUILLET du CJMBB, Louisa 
BENHARRAT du CSB et Yann PACHECO du SDBB ont encadré ce stage de 2 jours. 
 
TIC 3X3 : Le staff sera composé cette année, uniquement des Conseillers Techniques Territoriaux (CTT). Un 
échange avec la Commission des Pratiques, aidera à avoir un retour sur les jeunes U13-U15 qui pratiquent déjà 
l’activité, même si cela ne sera pas le seul critère de sélection. 
 
Suivi des joueurs-joueuses : Emmanuel CAQUET est allé organiser en collaboration avec Patricia JULIEN le plateau 
U9 à l’A3B le 01/02/2025. Le club de l’A3B a constitué pour l’occasion 2 équipes de 4 joueurs lors de cette 
manifestation. Une trentaine d’enfants étaient présents. Il s’est également rendu le matin du 01/02/2025 au 
Prado, pour voir le CJMBB2 contre le BCM1. 

Entraîneurs : 
Brevets Fédéraux :  
• BF Enfants : les présentiels sont clos, un candidat ira dans le CD36 pour faire la 6ème étape (présentiel 3). Les 

dates des évaluations sont calées et se feront dans les clubs des candidats. 
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• BF Jeunes : Audrey DELUZIER du THBB n’a pas participé au 3ème présentiel qui s’est tenu le 08/02/2025 au 
CREPS. Tous les autres candidats étaient présents lors de cette journée. Romain GIRARD et Mathéo COLIN 
ont rattrapé le 2ème présentiel le 09/02 dans le 36. 

Equipe Technique Départementale :  
• Interventions techniques : Pour le prochain rendez-vous, la commission a fait une demande à Jérôme AUTHIER 

(en attente de retour). 
Une intervention sera faite par Bruno GAUCHER, au CSB, le 6 mars à 18h30 sur les thèmes de : « Les bases 
défensives en U11/U13 » et « comment valoriser la présence des assistants ?». 
Une autre aura lieu à l’USF, le 12 mars à 16h30 pour refaire le thème de « l’échauffement d’avant-match en 
U9/U11 ». Une réflexion est en cours pour trouver le thème d’une intervention qui aura lieu dans le sud du 
département prochainement. 
• AIDE 18 : En février, 4 visites ont eu lieu dans le cadre : 

o de l’Accompagnement : CJMBB, CSB, BCM 
o du Développement : NBC. 

Visites de clubs en observation en match : CJMBB et CSB. 

• Challenge Benjamin(e)s : 
Issues des huit clubs (CSB, USV, CJMBB, BCM, SAB, BCC, SDBB, ESA) qui ont enregistré leurs résultats sur la 
plateforme FBI, 11 filles (sur 14) et 14 garçons (sur 19) ont disputés la finale départementale au CREPS, encadrés 
par la Commission des Formations accompagnés des stagiaires BFJ.  
Les séances au NBC continuent, une action avec les écoles sera mise en place comme la saison passée. 
Une réunion de mi-saison avec les CTT et Séverine PAULMIER, a eu lieu pour préparer la 2ème partie de saison le 
27/02/25. 

Des arbitres : 
EAD :  
• 01/02 : observation Zoé BARDON 
• 02/02 : examens théoriques à Châteaumeillant : 5 présents, 1 seul rattrapage, 2 absents 
• 17/02 : visio de présentation pour les observateurs arbitres départementaux : 
o 4 présents : Naïs TARTU, Issam EL GHOUN, Mathis PIOCHE, Florian GAUTIER, 
o 4 vont observer les 7 candidats dans leur club, 
o Une réflexion à mener sur les lieux des observations : faire changer les habitudes des stagiaires en les faisant 

arbitrer dans un autre groupement que le leur ou les laisser dans leur club. Problème de l'arbitre qui 
accompagne qui peut ne pas les mettre en confiance. 

Anthonin SAUTEREAU va accompagner chaque observateur pour la première observation. Il a déjà accompagné 
Florian GAUTIER samedi 01/03/2025. Il ne peut pas accompagner Issam EL GHOUN et accompagnera Naïs 
TARTU le 22/03/25 à Châteaumeillant. Une question est posée : pour une observation en cas de co-voiturage 
comment sera fait le remboursement du trajet ? Le Comité décide de rembourser uniquement le conducteur. 
L’observateur sera lui dédommagé par les frais d’observation prévus par le barème fédéral. La règle des officiels 
arbitres qui covoiturent ne peut s’appliquer puisqu’il s’agit ici d’observateurs-arbitres. 

Finances : 
Paiements des licences : 
2 clubs ont 2 échéances de retard (15/01 et 15/02) et 1 autre en a 3 (15/12, 15/01 et 15/02). Des relances ont 
été faites auprès des clubs concernés. 
Le 3ème acompte a été effectué à la Ligue Centre-Val de Loire le 05/03/25. 

Caisse de péréquation :  
1 club n’a pas toujours pas versé le deuxième acompte du 15/12. 
 
En ce qui concerne les arbitres, le versement N°4, correspondant aux journées 11, 12, 13 et 14 du championnat 
de PRM, leur a été adressé le 04/02/25. 
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Contrôle URSSAF :  
Philippe GRIMAL et Nicolas CHOLET ont assisté le mardi 18 février par visioconférence à la réunion de clôture 
du contrôle URSSAF. 

Par la suite, nous avons reçu un courrier daté du 20/02/25 faisant état des observations suivantes : 

Gratification stagiaire : 
Du 11/04/2023 au 22/09/2023, le Comité a accueilli un stagiaire. 
Pendant cette période, notre stagiaire a perçu une gratification de 4,05 € par heure. Ce taux horaire correspondait 
à 15 % du plafond de la sécurité sociale, ce qui permettait de s'exonérer des cotisations sociales. 
Cependant, pendant sa période d'absence estivale, le Comité a maintenu, à tort, le versement de la gratification 
pour un montant de 708,75 €. 

L’URSSAF nous redresse donc sur ce point en appliquant des cotisations sociales sur la base de 708,75 €. 
Le montant ainsi réclamé est de 335,26 €. 

Prévoyance complémentaire : 
Les taux de prévoyance complémentaire appliqués à nos deux salariés sont supérieurs à ceux prévus par la 
Convention Collective Nationale du Sport (CCNS). Cela est bien évidemment possible, mais pour ne pas soumettre 
les cotisations patronales aux cotisations sociales, il est nécessaire de rédiger, à la souscription, une Décision 
Unilatérale de l'Employeur (DUE), en détaillant les garanties et en précisant qu’elles s’appliquent à tous les salariés. 

Ce document, qui n’a pas été retrouvé à ce jour, n’a pas pu être transmis à l’URSSAF. 

Cependant, par mesure de tolérance, en raison du contexte actuel de mise en œuvre du droit à l’erreur, aucun 
redressement n’a été appliqué. 
Toutefois, l’URSSAF nous invite à régulariser la situation, ce qui sera fait dans les prochaines semaines. 

Mutuelle : 
Le Comité a souscrit en 2015 à une mutuelle pour les salariés, en prenant en charge 50 % de la cotisation, comme 
le prévoit la CCNS. 

L’un des deux salariés a choisi de ne pas bénéficier du dispositif et a donc adressé une demande de dispense. 

Compte tenu de cette variante, l’URSSAF estime que notre mutuelle ne revêt pas un caractère obligatoire, et par 
conséquent, la prise en charge patronale devrait être soumise à cotisations sociales. 

Pour cette raison, un redressement de 128,30 € a été appliqué. 

En synthèse : 

Un redressement global de 463 € nous a été notifié, et nous avons 30 jours pour fournir nos observations. Passé 
ce délai, la mise en recouvrement sera effective. 

Nous avons déjà formulé une réponse concernant la partie mutuelle en adressant la Décision Unilatérale 
d’Entreprise retrouvée dans les archives. La transmission de ce document devrait nous exonérer des 128,30 € 
demandés. 

Factures engagements 3x3 : 
Elles ont été envoyées aux différents clubs, et par la suite, une erreur a été détectée. 
Des rectificatifs annulant et remplaçant les précédentes factures ont été transmis. Les clubs ayant déjà effectué 
leur règlement sur la base des factures erronées se verront rembourser le trop-versé. 
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Dispositions financières : 
Il est prévu de revoir, avant le début du nouvel exercice, les dispositions financières afin qu'elles soient plus claires 
et suscitent le moins d'interprétations possibles. 
Le Président demande à chaque commission de réfléchir et proposer une présentation de ses éléments financiers 
lors de la réunion prévue en mai sur ce sujet. 

Equipements : 
- Une réunion de la Commission Consultative Départementale de Sécurité et d'Accessibilité à la mairie de Bourges 

doit avoir lieu le 26 mars à 9h. Jérôme CASSIOT et Carolle ROUX ne pourront pas y assister pour des raisons 
professionnelles. Jean-Marie THIROT sera sollicité pour représenter notre Comité. 

 
- Nous sommes conviés à une réunion CDE Ligue CVL sur le thème " échanges et connaissances" lundi 10 mars 

2025. Un point sera fait lors de la prochaine réunion du comité.  
 
- Jean- Marc MARINO, Coordinateur des CDE, souhaite venir visiter le CREPS CVL le mercredi 12 mars 2025 

pour finaliser le classement des 2 terrains de la Halle des Sports. Nous avons pris contact avec l’établissement 
et attendons son retour.  

 
- Jérôme CASSIOT est en contact avec Mme MERCIER Béatrice de la Mairie de Bourges, pour le dossier de Jean 

Moulin. 

Communication : 
- Nous avons communiqué sur les finales départementales du Challenge Benjamins-Benjamines, after-movie du 

TIC U13 et la Médaille d’Or de Paul MARECHAL ainsi que le match des clubs du Tango Bourges B le 23 février. 
 
- La commission a également étudié sur une refonte éventuelle de la communication au sein du Comité (voir 

diaporama). 
 
- Il est décidé de tester sur les 2 prochaines réunions de Comité Directeur la proposition de la gestion du « Tour 

des Commissions ». Le principe est un envoi au préalable à tous les membres élus, une semaine avant la date de 
la réunion, de manière à ne traiter que les points utiles et nouveaux (hors document) pour dégager un temps 
d’échange sur nos projets de développement. 

Vivre Ensemble : 
Philippe GRIMAL a sollicité le référent Citoyenneté de la Ligue CVL le 11 février pour un accompagnement 
d’action sur notre fresque de la citoyenneté. Pas de réponse à ce jour. 

Licences :  
A ce jour, nous avons : 

- 2195 licenciés à ce jour dont 1350 M et 845 F. Une évolution de 4% par rapport à la saison dernière à la 
même date.  

- Pas de changement pour les licences contact. 
- 50 nouveaux dirigeants (2 ont été déqualifiés par la commission) : CSB 11, CJMBB 6, USF 3, USV 1, BCM 

3, GC 2, SAB 1, BCC 4, SDBB 5, ABCD 2, ESA 7, THBB 2, NBC 3. Sur le site fédéral 49 seulement 
apparaisse. Un mail à la FFBB a été envoyé pour savoir pourquoi un des dirigeants du club de la Grappe 
Chavignolaise n’a pas été comptabilisé. Faute de réponse, une relance a été faite. 

12 demandes ont été annulées depuis le début de l’année et n’ont pas eu de suite par les clubs. 
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QUESTIONS DIVERSES 
- Suite à l’inscription au partenariat avec CARREFOUR-JO PARIS 2024, nous avons acquis un nombre de points 
consécutifs aux achats réalisés pour le compte du Comité qui nous a déjà permis de bénéficier d’un chariot à 
ballons. Celui-ci a été réceptionné fin juin. Le dispositif est maintenu jusqu’à la fin juin 2025. Un point régulier sera 
effectué sur le compte pour étudier si des équipements supplémentaires peuvent être commandés. 
Un compresseur et 2 chariots à ballons ont été commandés le 06 janvier 2025, tous les produits ont bien été 
réceptionnés. 

- Philippe GRIMAL informe que Yoan VIEIRA, étudiant en Licence 3ème année STAPS, qui devait effectuer un 
stage du 10 mars au 18 avril à nos côtés, a été très récemment victime d’une rupture du tendon d’achille. En 
conséquence, il a prévenu le Président qu’il n’était pas en mesure de réaliser sa période d’immersion 
professionnelle aussi loin de chez lui et donc qu’il recherchait prioritairement un autre lieu d’accueil proche de son 
lieu de résidence à TOURS (37). 
 
- Réunion de zone Sud-Ouest les 28 et 29 mars : Philippe GRIMAL a transmis un courriel à tous les membres du 
Comité Directeur, collaborateurs salariés et Présidents de clubs afin qu’il lui fasse remonter leurs questions, 
problèmes, etc. sur les deux thèmes prévus à l’ordre du jour : 
o Les critères du PSF campagne 2026, 
o Les satellites de clubs.  

Réponse souhaitée pour le 26 mars au plus tard. 
 
- Le club de l’US Vierzon organise un tournoi 3x3 entreprises le vendredi 11/04 et nous sollicite pour 
communiquer sur notre site Internet et les réseaux sociaux. Accord à l’unanimité. 
 
- Paroles aux clubs présents : 
GC : énormément de travail. Pas facile pour tout le monde. Bravo au Comité pour le travail accompli ! 
BCC : tout se passe bien. L’effectif des licenciés a augmenté. Projet d’activités sur Vesdun est en cours de 
finalisation. 
ABCD : travail en club important et on se rend compte du travail important qu’à le Comité. Belle augmentation 
des licenciés, et problème maintenant sur les créneaux de gymnases (le soir notamment et les week-ends). Sans 
l’entente avec SAB, le club n’aurait pas pu progresser. 
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USF : Nombre de licenciés stabilisé depuis 4 ans. Seulement 3 babys cette saison alors que les années passées, ils 
étaient plus nombreux. Toujours du basket-école. Pas d’encadrement pour les entraînements ce qui pénalise le 
développement du basket-santé. Les 4 mercredis matin de juin, 10h-11h, le club procédera à Charost, une 
initiations babys dans une salle d’activités. Le Président du Comité a la Commission des Formations si un CTT peut 
être présent sur ces 4 sessions. Également, une demande de l’école de Plou. Le Président du Comité propose 
d’accompagner le club pour préparer une demande PSF-ANS. L’USF omnisport sera ensuite contactée pour la 
saisie du dossier en ligne avec son Compte’Asso. 
 
Fin de la réunion à 22h55. 
 
Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 
 


